

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción y Administración, Plaza San Agustín, 7.—Teléfono 237.

Condicionales.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales París Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. John P. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Pike, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jüdischer Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador

CRÓNICA DE MADRID

LA BANCARRA DEL PATRIOTISMO

Hemos entrado en una tienda a comprar unas bagatelas. Por una vez hemos faltado á nuestro propósito de no favorecer las tiendas que ostenten nombres extranjeros. No es patriotismo solamente lo que nos induce á ello. Es un atisbo de buen gusto, un detalle de elegancia varonil. Bautizar un establecimiento madrileño, español, con un nombre exótico nos parece de una cursilería aplastante, de una ridiculez estúpida, de un gusto deplorable.

Llamar á una camisería de la calle de Preciados «London House» titular á una tienda de bisutería «New England»; apellidar á un baño de muebles que están muy lejos de ser británicos «La gran Bretaña»; poner en la puerta de un café frecuentado por toreros y por gente netamente española «Café Inglés»; todo eso nos produce la sensación de lo cursi, de lo anodino, de lo ridículo, nos hace pensar en el triunfo del mal gusto.

Decíamos, que hemos entrado en una tienda. Figuráos la petulancia, la ridiculez de una tienda situada en la calle de Sevilla que se llama pomposamente, cursivamente «The Sport»...

Pues bien; el cronista ha penetrado en «The Sport» sin comprender que penetraba en territorio inglés á juzgar por el rótulo de la puerta. Dentro, un dependiente netamente castellano que trasciende á tipo árabe, nos ha deparado unas corbatas netamente catalanas...

A nuestro lado, un hombre joven, que tal vez se tenga por elegante, está ocupado en la ingrata tarea de probarse unos guantes que tal vez crea que son elegantes. Cuando la operación está al acabar, cuando la mano va á ocultarse en la gamuza gris, cruje la piel y el guante se rasga en medio de un chirrido protervo del tejido y de una exclamación admirativa del dependiente.

El comprador frunce su entrecejo, nos mira á nosotros y dice, enfático, inaguantable:

—Me extraña mucho, siendo inglesa. ¡Si fueran del país!

Hemos tenido que contener la palabra. Hemos ahogado la respuesta. Nos place ser prudentes. Y á un tono mesurado hemos exclamado, iracundos:—¡Cursi!

Salimos á la calle de Sevilla. La torería estorba la acera. Y nosotros que no somos taurófilos, nosotros que hemos escrito contra la pasión taurómaca, hemos mirado con simpatía á este vestigio un poco averiado, pero vestigio al fin de la nacionalidad hispana; hemos avizorado con complacencia este reducho de la tradición hidalga, esta típica herencia de la historia del pasado, de aquel pasado en que las tiendas se llamaban con nombres iberos, con rancios nombres de abolengo hispano; de aquel pasado en que no existían estos cursis, estos snobs que piden guantes ingleses en una tienda de la calle de Sevilla!

Ya lo sabéis, según el tipo que anoche hemos visto en «The Sport» el guante español puede romperse, el inglés es irrompible.

Nosotros que somos un poco filósofos hemos atisbado en ese tipo el retrato de la época: la consagración de la cursilería y la proterva bancarrota del patriotismo...

Luis de Gallsoga.

El feminismo

Madrid 7-9 m.

Dicen de Londres que el Comité feminista ha decidido recurrir á procedimientos de violencia si el Gobierno durante la discusión de la reforma electoral no propone el reconocimiento del derecho á sufragio de las mujeres, recurriendo al empleo de explosivos en el exterior é interior de la Cámara de los Comunes.

El Instituto para Cartagena

La Comisión nombrada para gestionar en Madrid la concesión del Instituto y otros asuntos de gran interés local, se reunió anoche habiendo acordado en vista de las favorables noticias recibidas por el señor Alcalde y Director de la Sociedad Económica, aplazar su viaje á Madrid, y reunir la Asamblea Magna para dar cuenta del resultado de sus gestiones.

Por hoy solo nos está permitido decir que la tramitación del expediente del Instituto está en muy buenas condiciones, y que la resolución del mismo en sentido favorable quizás no se haga esperar, así como la disposición para que la Escuela de Administración Naval se establezca en ésta.

Cartagena está de enhorabuena y esperamos que muy pronto tendrá ocasión de tributar el merecido homenaje de gratitud, á quien con tanto interés como buena voluntad, ha conseguido poner la primera piedra en esta gran obra de cultura, como supone la concesión de estos dos establecimientos docentes.

Notas de Sport

El próximo domingo en el hermoso campo de Bolampie situado en los cuatro caminos se celebrará de diez á doce de la mañana un interesante match de foot-ball entre los equipos Sport Abad y el Sporting Club La Rosa, de esta Ciudad.

El equipo de Cartagena lo componen los jóvenes siguientes:

Portero: P. Victoria.

Zagueros: J. Beronguer y A. Pomares.

Medios: J. Pifera, M. Rodríguez y J. Haro.

Delanteros: J. Navarro, E. Travieso, E. Aguilar, P. Roig; y J. Zubirana.

El de San Antonio Abad, está formado por los jóvenes que á continuación se expresan:

Guarda Meta: A. García.

Zagueros: S. Ros y F. Húngaro.

Medios: A. López, E. Iniesta y J. Cortina.

Delanteros: S. López, J. Blázquez, J. Jurado, D. Conesa y F. Ramón.

De juez de campo actuará el joven aficionado Antonio Lucas.

Le deseamos á los jóvenes del Sport Abad un señalado triunfo para unirlos á los conquistados ya á otras sociedades.

BALON.

DE SOCIEDAD

Ha salido para la Corte nuestro distinguido amigo D. Ricardo Mur, director de la Prisión Adictiva de esta.

Le deseamos buen viaje y feliz regreso.

Se encuentra enfermo nuestro amigo el acaudalado comerciante D. Fabián Méndez.

Deseamos que el enfermo encuentre en breve plazo un total restablecimiento.

Se encuentra enfermo el precioso niño Alejandro Delgado, hijo de nuestro querido amigo D. Alejandro Presidente de la Cámara de Comercio de esta ciudad.

Vivamente nos interesamos por la pronta y total mejoría del enfermito.

Un éxito más puede consignar en su libro de triunfos escolares nuestro querido amigo don Luis Poch y Darnell.

Don José Sierra Carmona, alumno de la Academia Poch, ha terminado con brillantez sus oposiciones para ingreso en la Escuela Naval. Nuestro más sincero parabien.

¡Yo quiero... dietas!

Los miseros diputados piden dietas sin cesar.

Cobren unos por hablar y otros por yacer callados.

Aquellos, por desengañados; tímidos éstos, por mudos;

los que se precien de agudo, á sus chistes pongan precio;

reclamen, en tono recio, los sátiras talentados.

Los diputados, á dieta, por causa de su patraña,

suplican, con voz llorona, la ayuda de una peseta.

Ven vacía su gaveta, ven desierto su bufete;

si se saca, y no se mete, á su fin toca el aborro...

Gritan á coro: ¡Socorro!

Y en drama acaba el sainete.

Habrán dietas de primera, segunda y tercera clase.

Del abono serán base la facundia vocinglera,

la fama populachera, la alcurnia, la talla, el genio;

habrá primos al ingenio, tarifas de la riqueza

y premios á la pureza, ó prole, de D. Eugenio.

Por cada discurso bueno, un accesit, ó dos, ó tres;

por un gracioso entremés, un vale; por un relleno,

vulgo soliloquio ameno, honorífica mención...

¿Y ha de pagar la Nación saca-muelas y cuneros?

Señoras y caballeros ¡qué descajueringación!

X. Y. Z.

Sesión extraordinaria

Madrid 7-9 m.

El Consejo de Estado se reunió en sesión extraordinaria para dar posesión al nuevo vocal de la comisión permanente señor Bugallá.

El presidente felicitó al nuevo vocal.

Este dió las gracias.

Por la Patrona

Con motivo de la festividad de la Purísima Concepción, patrona del arma de Infantería, las fuerzas de dicho cuerpo de guarnición en esta plaza celebran varias fiestas.

Hoy han tenido lugar algunas de éstas en los cuarteles donde se alojan las fuerzas de los regimientos de España y Sevilla y mañana á las once se celebrará en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia una solemne función religiosa á la que asistirán las autoridades de

Guerra y Marina y las fuerzas francas de servicio de ambos regimientos.

En el cuartel de Sevilla á las doce se les servirá á los soldados una comida extraordinaria con arreglo al siguiente menú: Paella á la valenciana.—Pastelillos de carne.—Pescado frito.—Dulce.—Ponche ruso.—Entremeses, postres, vinos, licores, café y cigarro puro.

Los sargentos del expresado regimiento han organizado un espléndido lunch para celebrar la festividad del día, los que han invitado á los demás compañeros de la guarnición.

El coronel del regimiento de España don José Borredá en atento B. L. M. ha tenido la atención de invitarnos en su nombre, en el del coronel del regimiento de Sevilla y en el de toda la oficialidad de ambos regimientos á la solemne función religiosa de mañana.

El coronel Borredá nos ruega que hagamos público que quedan invitados á dicho acto todos los jefes y oficiales de infantería, residentes en esta ciudad.

NECROLOGIA

Imponente manifestación de duelo es la que hemos presenciado esta mañana en el barrio de Santa Lucía con motivo del sepelio del cadáver del que en vida fué don Francisco Jorquera.

El barrio entero, sin distinción de clases ni ideas políticas, ha rendido un cariñoso homenaje al hombre íntegro, modelo de consecuencia política y de hombres honrados, al antiguo posibilista, que nunca quiso sumarse á los partidos que afines á sus ideas siempre solicitaban su concurso, defensor del obrero y de los humildes sin más miras que su buena fe y la satisfacción del deber cumplido.

En la memoria de todos cuantos han pasado por el Ayuntamiento está la figura venerable de don Francisco, siempre incansable, riñendo grandes batallas en pró de su barrio y de los obreros en general.

El barrio de Santa Lucía ha correspondido á estos afanes de su querido concejal, tributando á su cadáver un homenaje póstumo que le honra y le enaltece.

A las doce, hora señalada para el entierro, ha tenido lugar éste, asistiendo el Ayuntamiento en corporación presidido por el Alcalde don Manuel Más Gilabert y los señores Serrat, Sánchez de las Matas, Hernández Navarro, Tapia, Espin, Minguéz, y el Secretario señor Carreño.

Precediendo al cortejo fúnebre iban los guardias municipales diurnos y nocturnos con sus respectivos jefes.

Rodeando el féretro que era llevado y disputado este honor por muchos vecinos del barrio, iban los maceros del Ayuntamiento y una sección de la guardia municipal.

Luego del Ayuntamiento seguía la presidencia, entre los que recordamos á los señores don Justo Aznar, don Francisco Conesa Balanza, don Manuel Antón, don Benito Pico, don Enrique Martínez Muñoz, don Manuel Ambrós, don Isidoro Felipe Valdés, D. Juan Jorquera Martínez, don Juan Jorquera Sánchez, D. José M.º Pelegrin, don Miguel Sanz, don Joaquín Zapata, don José Cotorruelo, don José Moncada Calderón, don J. J. Oлива, don Pedro Miller, D. José Gómez Quiles y muchos más que no recordamos.

El cadáver fué conducido por los vecinos de Sta. Lucía hasta el Ce-

menterio de Nuestra Señora de los Remedios donde recibió cristiana sepultura.

Descanse en paz el alma del venerable anciano ante cuyo cadáver dedicamos un sentido recuerdo!

Esta tarde ha sido conducido al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios en donde ha recibido cristiana sepultura el cadáver del comerciante de esta plaza D. Ginés Clares.

Al acto del sepelio ha asistido un numeroso cortejo fúnebre.

Nos asociamos al sentimiento de su familia.

En la mañana de hoy ha fallecido D. Nicolás Soler, padre de nuestro estimado amigo el empleado en las oficinas del Banco de Cartagena don Angel.

Enviamos á la familia del finado nuestro más sentido pésame.

UN BELÉN

La junta directiva de la cofradía infantil San Juan, no perdona medio alguno para allegar recursos con objeto de ir mejorando su posesión.

Para ello han instalado un gran belén en la calle de Pales el cual comenzará á actuar mañana noche, y según noticias que tenemos ha sido decorado con mucho gusto el citado belén.

Deseamos que los cofrades San Juanistas obtengan grandes resultados.

Francia en Marruecos

El general Lyauty ha declarado ante la Comisión de Relaciones Exteriores que organiza la penetración en Marruecos, procurando que se efectúe sin expedición ni guerra, porque la acción militar debe supeditarse al cuidado de no aumentar los efectivos, con el fin de no desgarnecer la Metrópoli. Actualmente la situación de Marruecos es muy favorable; sin embargo, se cree todavía posible algunos movimientos de las tribus.

El presupuesto marroquí, que alcanza 16 millones, se equilibra con los recursos normales; pero para la ejecución de los trabajos públicos que hay en proyecto se necesitará un empréstito.

El general Lyauty, por último, no se muestra partidario de una sustitución brusca de la organización militar por una organización civil.

Por los barrios

Barrio de la Concepción

Esta mañana han comenzado en el popular barrio de La Concepción los festejos organizados con motivo de la festividad de La Purísima Concepción patrona de tan alegre caserío.

A las siete de la mañana ha habido un gran repique de campanas y se han elevado gran número de cohetes y á las cinco y media de la tarde se ha celebrado en la iglesia de dicho barrio una solemne salva cantada por un nutrido coro.

A las ocho y media de la noche, la banda de la Cruz Roja recorrerá las principales calles de la localidad, estacionándose en la calle Mayor desde donde se podrá admirar el grandioso castillo de fuegos artificiales del reputado pirotécnico señor Mora.

Mañana festividad de la Inmaculada Concepción. A las seis de la ma-

ñana, diana; á las nueve y media solemne función religiosa; á las doce, limosna á los pobres costada por doña Beatriz Ruiz de Escolar y será repartida por distinguidas señoritas; á las tres de la tarde cuchaña, y á las cuatro y media gran función religiosa; á las nueve y media de la noche, velada recreativa en el Círculo Instructivo.

Mateo Fernández.

Popular Eléctrica Cartagenesa (S.R.L.)

CONVOCATORIA

Por acuerdo del Consejo de Administración se convoca á Junta general extraordinaria para el día 14 del próximo mes de Diciembre, á las ocho horas de su noche, en el domicilio social de la Federación de Gremios, plaza de Valarino Tegoies, núm. 16.º

Asunto á tratar: Una nueva forma de suscripción de acciones.

NOTA.—Para tomar parte en las Juntas generales es condición indispensable estar comprendido en los artículos 16 y 18 de los Estatutos sociales.

Cartagena 30 de Noviembre de 1912.—El Presidente accidental, Salvador Clares.—El Secretario, Severino Bonmatí.

D. Guillermo López Bienert

Nuestro querido amigo y contertulio el Ingeniero de Minas D. Guillermo López Bienert, acaba de ascender al más alto empleo del cuerpo á que pertenece ó sea á Inspector general. Todos conocemos las condiciones de actividad, inteligencia y honradez de tan prestigioso Ingeniero que tanto se ha distinguido en el ejercicio de su profesión con excepcional acierto en esta comarca minera, desempeñando á la vez por espacio de 26 años el cargo de director de la Escuela de Capataces, con tan buen juicio, tanta perseverancia y tanta habilidad, que ni el más pequeño acto de insubordinación, ni la más leve falta, se ha cometido por sus alumnos, en esta época en que tan revuelto anda el elemento escolar; si á esto unimos que la Escuela de Capataces de Cartagena está considerada como la mejor servida y que sus alumnos son los más solicitados por las empresas mineras, hecho está el mejor elogio que se puede hacer de nuestro amigo, limitándonos á copiar, lo que en el número correspondiente al 3 de Diciembre de 1910, decía nuestro estimado colega de Madrid «Patria y Cultura»:

«Guillermo López Bienert

Una de las más salientes personalidades de la brillante carrera de Ingenieros de Minas, es la importante figura con cuyo nombre honramos estos renglones.

Trabajo impropio, conocimientos excepcionales, actividad inmensa, tiene demostrada en el ejercicio de su cargo, que sino es de extrañar, dado todo lo que esta carrera requiere, va unido á una iniciativa y á un talento privilegiados universalmente reconocidos.

Y en realidad esto hace falta, porque los Ingenieros de Minas, como se da el caso de que por desgracia la mitad, ó más de la mitad de las minas de España son explotadas por extranjeros, que traen también su personal facultativo, están obligados á dejar muy alto el Pabellón de la patria, demostrando que no ceden ni pueden ceder un ápice en conocimientos científicos y técnicos.

Esto precisamente ocurre con la